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はじめに 

市には、市民の皆さんからのまちづくりへ

の提言や意見・要望など様々な“声”が寄せ

られます。 

また、平成２６年度から「生活環境改善要

望」として道路や除雪、交通安全対策など身

近な問題に対する声を地域に住む皆さまから

お寄せいただき、その解決に向け皆さまとと

もに考えて参りました。 

要望等の中には応えることができたものも

あれば、要望を理解しつつも実現が困難な課

題もあります。 

これらの一連の経過を皆さんにお示しし、

協働のまちづくりのもと、皆さんと対話を続

けながら、より満足度の高い、活力あるまち

づくりに向け、前進できる方策を市民の皆さ

まとともに考えていきたいと思います。 

このたび、８地区町内会連合会から寄せら

れた「生活環境改善要望」についてまとめま

したのでご覧ください。 
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

【東恵庭地区町内会連合会】

1 中恵庭 管理課 白線の補修について
中央地区ブレストガーデン内道路のセンターライン・外側線・ドッ
ト等を補修してほしい。

区画線補修は幹線道路を優先的に行い、生活道路についても順次行っていますが、整備が追い
付いていない状況です。

センターラインはR3度実施予定区間です。

2 中恵庭 管理課 パークゴルフ場に向かう遊歩道の草刈りをしてほしい。 河川管理者（国）へ進言します。 R2年11月国へ進言しました。

3 中恵庭 管理課 漁川東側管理道路について
・西側同様の車止めを設置してほしい。また、草刈りを増やすなど
安全に利用できるようにしてほしい。
・開拓記念公園のトイレを新設してほしい。

①河川管理者（国）へ進言します。
②開拓記念公園にトイレを新設する予定はありません。

①R2年11月国へ進言しました。

4 中恵庭 管理課 中恵庭公園の整備について
1. 公園内から漁川の堤防へ上る木の階段を直してほしい。
2. 犬の放し飼いが常態化しているのでやめさせてほしい。
3. 公園のトイレの色が地味すぎるので明るい色にしてほしい。

1．河川管理者（国）へ進言します。
2．犬の放し飼いについてはマナー啓発を行い、見回り点検を強化し適正利用を促します。
3．再塗装時には地域に相談します。

①R2年10月に修繕しました。

5 中恵庭 管理課
中恵庭公園の遊具修繕につ
いて

撤去した遊具の復元と修繕をしてほしい。
市内各公園の遊具の老朽化が著しいことから、緊急度や優先度を勘案して順次更新をしていま
す。

6 中恵庭 管理課
公園を利用する人のマナー
について

中恵庭公園でゴルフの練習をしており、散歩の利用が出きなく迷惑
しています。また、犬をリードで遊ばせている人もよくみかけま
す。入り口に注意喚起看板を設置してほしい。

公園利用における禁止事項やマナーについての看板を設置し、注意喚起します。 看板を設置し、現地で口頭注意をしました。

7 中恵庭

環境課
農政課
まちづく
り推進課

堆肥の臭いについて

・堆肥が臭くて窓を開けられない時があり、夏は熱中症になりかね
ません。堆肥のせいで普通の生活が出来ません。恵庭まちづくり協
会組合との契約は、協会が廃止となり無効ではないのでしょうか？
まず、おかれているものが堆肥なのかふん尿なのか確認してほし
い。堆肥の管理の仕方ですが、ずっと堆肥をおいておくのではな
く、使う時だけ持ってくるなどしてほしい。

中恵庭地区は、そのほとんどが市街化調整区域であり、悪臭防止法の規制区域ではないことか
ら、事業場等から発生する悪臭についての規制はありません。
花の田園住宅地区（ブレスドガーデン恵庭）の販売事業者との協定の期限は終了しているかも
しれませんが、宅地の購入に際し本宅地の特性について説明を受け、承知されていると存じま
す。
また、堆肥等の管理の法的な規制はありません。
地域農業へのご理解・ご協力をお願いします。

8 中央 管理課 車道の修復について 中央地区基線から東２線区間の車道仮舗装を補修してほしい。
通行に支障となる穴や段差は随時補修します。降雨後等に穴が大きくなった場合は連絡いただ
ければ現地確認し、対応します。

9 中央 管理課 車道の修復について
中央地区基線から西２線区間において車道仮舗装を補修してほし
い。

通行に支障となる穴や段差は随時補修します。降雨後等に穴が大きくなった場合は連絡いただ
ければ現地確認し、対応します。

10 春日 管理課 アスファルトの補修要望
東1線17号から東3線の間のアスファルトにある多数の穴を補修し
てほしい。

通行に支障となる穴や段差は随時補修します。降雨後等に穴が大きくなった場合は連絡いただ
ければ現地確認し、対応します。

11 春日 土木課 町内の道路の幅について
近年農業用機械の大型化に伴い、車両すれちがいが困難になってき
ているため、町内全道路幅を広げてほしい。

春日地区の道路は両端に排水路があり、道路拡幅すると排水路断面を確保できなくなります。
また、土留等の擁壁の設置や管渠化する方法もありますが、事業規模が大きく困難です。

12 春日
市民生活
課

集会所の解体、撤去費用の
助成願い

農事組合所有の集会施設の解体撤去費用の助成をお願いしたい。
撤去費用は平成30年に1件当たり50万円の補助制度を設け、これまでに3件の農事組合集会
所を除却しました。
今後、本年8月に行った除却に関する意向調査を参考に予算要求します。

R3年度は2か所の農事組合集会所に除却費用の補助を行い
ます。（予算1,000千円）

13 春日 管理課 道路補修 南16号、南17号の道路補修してほしい。
通行に支障となる穴や段差は随時補修します。降雨後等に穴が大きくなった場合は連絡いただ
ければ現地確認し、対応します。

【和光地区町内会連合会】

1 緑町

①市民生
活課
②③④⑤
管理課
③⑤管
財・契約
課
⑥土木課

えにあすとすみれ公園の一
体的な利用促進

①みと歯科前の信号機を廃止し、グリーンベルトとえにあす間に移
設してほしい。
②すみれ公園のトイレを廃止、解体してほしい。
③えにあす敷地内の草刈り、植樹ますの管理及びまなび館敷地内の
定期的な草刈りをしてほしい。
④すみれ公園に高齢者向けの健康遊具を設置してほしい。
⑤すみれ公園からまなび館にある樹木を整理してほしい。
⑥みどりクリニック公園側の道路拡幅と舗装をしてほしい。

①みと歯科前の信号機は通学路上にあり、また、利用者も多いため、警察より移設は難しいと
の回答を得ています。
②公園のトイレは今後も存置する方針です。
③えにあすの敷地は民間事業者へ貸付しており、運営協議会にて民間事業者へ指導します。な
お、まなび館敷地内の草刈等は管理を徹底します。
④市内公園の遊具は老朽化が著しいことから緊急度や優先度を勘案して順次更新しています。
すみれ公園への健康遊具の新設は目途が立たない状況です。
⑤旧まなび館敷地の南側(裏手)の道路に越境している樹木は年内に伐採予定です。また、すみ
れ公園、みどり公園の民地に越境または防犯灯への支障木については順次対応します。
⑥生活道路の整備は同様の要望を他の地域からも多数頂いており、路線ごとに優先度を総合的
に評価し、整備を進めています。

①千歳警察署より、学校関係者や町内会など地域における
必要性が認められる場合は、移設に向けて検討するとの回
答を得ました。
⑤道路に越境している樹木は、R３年1月に伐採しました。
また、防犯灯への支障木はR2年6月に伐採しました。
⑥恵庭みどりのクリニックとみどり公園の間の市道及び用
水路とみどり公園の間の市道は測量調査設計の費用
（11,814千円）をR3年度予算計上しました。

2 和光 管理課 公園の木の伐採 エルモ公園の木を伐採してほしい。 公園外へ越境している箇所から順次剪定等します。 R2年8月に剪定しました。

3 和光 管理課 道路段差整備
和光町5丁目10-10道路横の段差で大きな車が通ると家がゆれるの
で整備してほしい。

経年により道路を横断するひび割れが増加しており、順次補修を進めていますが、年間の補修
箇所数が限られていることから部分補修で対応します。

R3年度補修工事を予定しています。

生活改善要望及び対応状況
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

4 和光 土木課 歩道の整備
通学の子供や高齢のエコバス利用する人達が多いので戸磯跨線橋を
整備してほしい。

基線通はＪＲ千歳線に架かる戸磯跨線橋が老朽化や車道幅員が狭いことから、北海道で架け替
え工事を進めています。
（スケジュール）
R2年度　JR千歳線を横断する仮設歩道橋を設置
R3年度　戸磯跨線橋　通行止、新戸磯跨線橋の架替工事着手
R6年度　新戸磯跨線橋完成
R7年度　新戸磯跨線橋供用開始

5 和光 管理課
公園の木の伐採と遊具の増
設について

和光公園の伸びた木を伐採してほしい。
幼児や低学年が遊ぶことが出来る遊具を増やしてほしい。

公園外へ越境している箇所から順次剪定等します。
市内公園の遊具は、老朽化が著しいことから緊急度や優先度を勘案して順次更新しています。
わこう公園の遊具を更新する際は地域の意見を聞いて更新します。

R2年6月、8月に剪定しました。

6 和光 市民生活課 街灯の整備
町内の街灯（防犯灯）が少なく夜間危険で怖いので増設してほし
い。

防犯灯の設置は、毎年５月頃を目途として町内会に新設要望を受け、現地調査を行い、必要性
の確認や優先順位を決定し、設置を進めています。次年度、設置が必要な箇所をとりまとめ、
提出願います。

7 和光 管理課 段差整備 基線ユカンボシ川橋段差を整備してほしい。 本年度補修します。 R2年11月に段差解消しました。

8 和光 管理課
マンホール回りの段差につ
いて

南消防前及びほっともっと前マンホール回りの段差を整備してほし
い。

市内各所で補修を進めています。指摘のあった箇所も含め、今後の補修選定を行います。

9 和光 管理課 マンホール整備
和光町3丁目10-9車庫前及び和光町3丁目10-11住宅東側マン
ホールを整備してほしい。

市内各所で補修を進めています。指摘のあった箇所も含め、今後の補修選定を行います。

10 駒場町北 管理課
交差点に除雪の雪を堆積しないことが基本、堆積した場合は排雪を
早期実施してほしい。

生活道路は「かきわけ除雪」となっており、地域によっては交差点に積み上げざるを得ない場
合もありますが、積上げた雪は通学路を優先的に排雪をしています。

11 駒場町北 土木課
４ｍ道路の舗装実施につい
て

町内の4m道路4か所有、市道2か所、市道以外2か所を舗装してほ
しい。

・生活道路の整備は同様の要望を他の地域からも多数頂いており、路線ごとに優先度を総合的
に評価し、整備を進めています。
・私道については道路整備できません。

12 駒場町北 環境課 カラスの駆除について カラスの営巣地が恵庭公園にあるので駆除してほしい。
カラスは鳥獣保護管理法によってむやみに駆除することができません。
ただし、人に危害を加える行為等がみられる場合は巣の撤去等を行いますので「生活環境部環
境課」まで連絡ください。

13 住吉 市民生活課
「止まれ」標識の改善につ
いて

住吉町3丁目7の交差点の「止まれ」標識が見えづらいため、改善し
てほしい。内容は、道路中央に「止まれ」があるタイプへの変更又
はドライバーから見やすい様にもっと車道側に寄せて設置してほし
い。

一時停止の看板の移動又は一時停止線手前の道路に「止まれ」の文字を入れるなど、注意を促
す表示方法を千歳警察署、建設部管理課と検討します。

千歳警察署より、道路の現況からは大型標識の設置は困難
であり、また、施設帯が狭いため一時停止標識を車道に寄
せても効果が期待できないとの回答を得ました。

14 住吉 管理課 通園通学路・歩道の整備

１．クラーク幼稚園前の歩道上に径10㎝弱の赤色仕切弁が有、路面
より突出し危険なので改善してほしい。
２．降雨によって水溜りができ学童が避けて車道を歩くなど危険な
ので改善してほしい。
３．歩道に雨水桝の目皿らしきものがあるので改善してほしい。

1.本年度補修します。
2.市内の小中学校の通学路を優先し補修を進めています。指摘のあった路線も参考に今後の路
線選定を行います。
3.道路の雨水桝が接続し、排水管に導水する施設です。施設の段差は本年度補修します。

①R2年10月段差解消しました。

15 住吉 管理課
歩道のアスファルト舗装に
ついて

住吉町1丁目3-12前の歩道（旧々道）の松の根がのび、デコボコな
ので補修してほしい。

市内各所で補修を進めています。指摘のあった箇所も参考にし、今後の補修選定を行います。

16 恵南 管理課
除雪時の道路の損壊、台風
襲来時での危惧

ホテルアゲインより奥の道
・朝の車の往来時で一日、二日で穴ボコの道路になるので整備して
ほしい。
・樹木の剪定をしてほしい。

・当該道路は、未整備区間となっており、舗装道となるまでは砂利での穴埋め等の維持管理を
行います。
・道路への越境など通行に支障となる樹木は管理者に対応を促します。

17 恵南 市民生活課 信号機及び横断歩道の設置
①柏木-恵南線の場所は車が見えずらく、危険です。
②交通量も多く、横断歩道がないので道路を渡るのに苦労します。

交差点には安全確保のため、一時停止看板及び停止線、カーブミラー、交通安全注意喚起看板
が設置されています。利用者が交通ルールを遵守し、安全に通行できるよう啓発活動を実施し
ます。

18 恵南 管理課 道路の舗装、砂利について
道路の舗装が剥がれて、穴ができているので直してほしい。また、
補修の為に砂利を撒いているが、走行中滑ったり砂利が飛んでくる
ので撒かないでほしい。

本年度補修します。なお、補修材料は砂利ではなく切削材を使用します。

19 恵南 管理課 道路脇の雑草刈について
恵南の雑草刈は7月を過ぎてから行われていますが、その頃には雑
草がかなり伸びていて見通しが悪くなっていますのでもう少し早い
時期に雑草刈を行ってほしい。

市道（生活道路）の除草は6月～9月の間に2回/年実施しています。雑草が繁茂する時期は市
内同一ですが主要幹線や交通量、地域性を勘案し、交通に支障が生じる前までに除草を行って
います。

20 恵南 管理課
住宅地における歩道等の草
刈りについて

歩道の刈り取った草がそのまま放置されるため、風が吹くたびに枯
草が飛んで来ます。刈り取った草はすぐに回収してほしい。

市道の除草は車両機械を用いています。路肩除草で発生する草の量は少量であると考えていま
す。なお、地域性により、刈草が風により集中的に堆積する場合は個別での対応します。
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21 恵南 廃棄物管理課 生活ゴミの不法投棄
何年も前から、常習的に生活ゴミを公道に投棄する者が居る。感染
症防止の観点からも犯罪行為として取り締まってほしい。

不法投棄は廃棄物処理法に違反するだけでなく、道路交通法・軽犯罪法等にも違反する犯罪行
為です。また、土地の所有者・管理者は、不法投棄をされないよう適切な管理を行う必要があ
り、不法投棄の行為者が特定できない場合は所有者・管理者が自らごみを処分しなければなり
ません。
不法投棄については、事案に応じて警察や所有者・管理者等と連携し、適宜対応しています。

22 恵南 環境課 カラス被害について 町内会内に最近カラスの増加しているので駆除してほしい。
カラスは鳥獣保護管理法によって保護されており、むやみに駆除することができません。
ただし、人に危害を加える行為等がみられる場合は巣の撤去等を行いますので「生活環境部
環境課」までご連絡ください。

23 恵南 管理課 遊具について 古くて危険な遊具は撤去してほしい。 公園遊具は毎年点検しており、不具合があれば使用禁止や撤去しています。

【恵庭地区町内会連合会】

1 黄金中央 管理課

・ふるさと公園の樹木がま
だ多い
・ふるさと公園噴水期間の
延長

・樹木を少なくして明るくしてほしい。
・公園の噴水期間が短いので長くしてほしい。

・再整備に伴う伐採を今年度から行います。
・噴水は小中学校の夏休み期間を運転期間としていますが、地域のご意見を踏まえて検討しま
す。

R3年3月に伐採しました。

2 黄金中央 市民生活課

・手押信号機の設置（黄金
中通り）
・速度制限と駐車禁止（団
地中央通）

・黄金南1丁目の小学生は通学バス利用時に団地中央通りまで来て
渡っている。利便性と交通安全から南26号通りローソン前（黄金中
通り）に手押式信号機の設置してほしい。
・団地中央通りの最高速度40km/h制限速度、駐車禁止区域にして
ほしい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。

 R3年2月町内会と現地確認を行い、横断歩道設置の要望す
ることとななりました。
なお、千歳警察署より、横断が困難となる状況が認められ
ないため設置は困難との回答を得ました。

3 黄金中央 管理課 街灯の増設 道路利用上暗い部分があるので街灯の増設してほしい。 道路照明は交差点などの危険個所に設置しています。

4 黄金中央 管理課
ふるさと公園に隣接する歩
道の除雪について・上手な
除雪を希望

・ふるさと公園隣接歩道を冬季間除雪してほしい。
・雪質にあった除雪を利用者にあった方法で実施してほしい。

・未供用区間ですが通行者が多いので今年度より片側の歩道除雪を検討します。
・どのような除雪方法を希望されているかご意見をお寄せ下さい。

片側の歩道除雪を行いました。

5 黄金中央 管理課 道路の補修 黄金中央4丁目4付近の道路を補修してほしい。 本年度補修を検討します。

6 黄金中央 管理課
「都市緑化フェア」22年開
催に思うこと

・街路樹、植樹枡、道路の景観、特に植樹枡が雑草に覆われている
ので薬剤の活用も考え、改善してほしい。
・バイパス36号線中央分離帯の雑草を改善してほしい。

・植樹桝の除草は、助成金事業により、町内会やスポーツ団体等が行っている範囲があります
が、それ以外は市が行っています。交通に支障な場合は適宜除草をしています。なお、薬剤の
活用は環境面と費用面の問題から行っていません。
・国道の管理者に進言しました。

7 白樺北 基地・防災課
自衛隊実弾訓練（火砲）の
被害調査について

自衛隊の特効部隊の火砲の射撃の際の音と振動がすごいので、全世
帯を対象にアンケート調査する等、補償区域を見直してほしい。

住宅防音工事事業は平成24年に対象区域が指定され、事業を進めていますが、住民の騒音被
害が解消されていないため、市では国（防衛省）に区域指定から外れた演習場周辺地域の騒音
測定調査を実施し、砲撃音による住宅防音事業に必要な予算の確保と法制化を図るよう要望活
動を行っています。

8 白樺北 土木課
生活道路のアスファルト舗
装について

白樺北町内会の4.5.9.10区の用水路側をアスファルト舗装してほし
い。

生活道路の整備は同様の要望を他の地域からも多数頂いており、路線ごとに優先度を総合的に
評価し、整備を進めています。

9 白樺北 管理課 生活道路の補修について
白樺北町内6区.7区の生活道路。私道ではあるが定期的に補修して
ほしい。

私道の管理は土地の所有者等となります。なお、春先や降雨後に穴が大きくなった場合は随時
対応します。

10 白樺北 管理課
公園通り等の樹木の剪定に
ついて

恵庭駅へ公園線沿いの樹木のについて定期的に剪定、枝払いをして
ほしい。

不定期とはなりますが、状況に応じて適宜剪定します。

11 白樺北 管理課
むつみ公園のトイレの床
面、入口のコンクリートの
排水

白樺北町内会7区にあるトイレを修繕してほしい。 今年度修繕します。 R2年11月に修繕しました。

12 白樺北 管理課 歩道の凸凹を直してほしい
白樺北町内会内6区の駅前通りに面した歩道の凸凹を補修してほし
い。

市内の小中学校の通学路を優先し補修を進めています。指摘のあった路線も参考にし、今後の
路線選定を行います。なお、部分的な穴埋めや段差補修はします。

13 白樺北 市民生活課
エコバスの土・日・祝日の
運行時間の見直し

土・日・祝日のエコバスは、A・Bコースとも1時間間隔のため、恵
庭・恵み野・島松駅・南高校ではほぼ同時刻（0～6分差）でバスが
発着することとなります。
島松発のA・Bコースの時間を30分ずらしてほしい。

エコバスのダイヤは地域公共交通活性化協議会にて決定をしています。いただいた意見は今後
の路線変更の参考とさせていただきます。

14 白樺南 管理課
白樺会館前四叉路の生活道
路の段差の補修について

白樺会館前四叉路、インターロッキングとアスファルトを補修しほ
しい。

市内全域の損傷の大きい箇所から優先的に整備していますので早急に全面改修することは困難
な状況です。

15 白樺南 管理課
恵庭駅通りと白樺会館通り
三叉路の道路補修について

恵庭駅通りと白樺会館通り三叉路が劣化しており、大雨が降ると水
溜りが出来るのでアスファルト補修してほしい。

道路上の穴など危険個所については随時補修します。道路に損傷のある箇所を優先的に補修し
ていますので水溜まりなどに対する全体的な補修は困難な状況です。
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16 白樺南 管理課
道路反射鏡（カーブミ
ラー）の設置について

白樺会館前及び白樺町3-2-1付近。安全・安心な通行のためにカー
ブミラーを設置してほしい。

白樺町3-2-1付近は本年度設置しました。白樺会館前については状況を確認し、設置の要否
を検討します。

白樺会館前の現地確認を行いましたが、減速を要するカー
ブであり、生活道路の走行速度では見通しが確保できるも
のと判断し、直近での設置は見送ります。

17 白樺南 市民生活課
車両走行注意看板の補修に
ついて

白樺会館付近2箇所。車両走行注意看板の文字が消えているので補
修してほしい。

現地を確認し、看板の補修又は取り替えを行います。
千歳警察署より、老朽化した看板を撤去したとの報告を受
けました。

18 福住町２丁目 管理課
公園の便所の建替（まなび
公園）

昭和40年代に建てられたもので、老朽化が進み平成30年度の地震
では目隠しブロック塀が傾くなど非常に危険な状況なので建替えて
欲しい。（公園は災害時の一時避難所にもなっている。）

老朽化した公園施設の遊具の更新を最優先で実施しており、トイレの建替えの目途が立たない
状況です。

19 福住町1丁目 管理課
町内幹線道路のセンターラ
イン標示について

センターラインが劣化し消滅されたところを含め、町内幹線道路に
センターライン標示をしてほしい。

区画線補修は幹線道路を優先的に行い、生活道路についても順次行っていますが、整備が追い
付いていない状況です。

20 福住町1丁目 管理課 交通標示について
町内19番～22番の道路交差点は標識も無く、交通量が多い場所の
で交通標示（白線）してほしい。

区画線補修は幹線道路を優先的に行い、生活道路についても順次行っておりますが整備が追い
付いていない状況です。
なお、とまれの標識は公安委員会に進言します。

21 福住町1丁目 管理課 樹木の管理 やなぎ公園のやなぎ木を剪定、伐採してほしい。 やなぎ公園の樹木は順次伐採します。 R2年11月に伐採しました。

22 福住町1丁目 管理課 個人住宅の大木について
個人住宅の敷地内に白樺の大木があり、晩秋には枯れ葉が舞い散
り、スノーダクトの配水管が詰まったり等しているので市から指導
してほしい。又、費用の支援が可能か伺います。

樹木が植わっている土地が私有地である場合、市が直接剪定・伐採などを行う事が出来ません
ので当事者間で解決をしていただくことになります。また、剪定・伐採に係る財政支援もでき
ません。なお、解決が困難な場合は無料の法律相談等を案内できます。

23 福住町1丁目 管理課 街路樹及び歩道の管理
戸磯柏木線、福住の市営住宅から有福橋の間の街路樹プラタナスの
下枝を伐採してほしい。

街路樹の下枝は10月に伐採しました。今後もパトロール中に発見した際に伐採します。

24 福住町1丁目 管理課
道路植樹枡及び歩道の除草
について

植樹枡及び歩道、歩道と道路の境界の除草について最低年2回除草
してほしい。

植樹桝の除草は年1回の対応となっています。除草時期は最も効果的な時期となるよう検討し
ます。

25 福住町1丁目 市民生活課 JR千歳線の草刈
福住1丁目のJR千歳線と道路の間、草が伸び放題でよくゴミが投げ
込まれているので対応してほしい。

JR北海道に進言します。

JR北海道より、「草が生えている範囲は広範囲であり、毎
年の草刈りは困難ですが計画的に除草します。また、ゴミ
捨て禁止の注意喚起看板を設置したい。」との回答を得ま
した。

26 福住町1丁目 管理課
なかよし公園のフェンスに
ついて

なかよし公園を囲むフェンスが老朽化して美観を損なっているので
改善してほしい。

公園の外柵更新事業を行っており、老朽度合に応じ順次対応しています。

27 福住町3丁目 管理課
ふくずみ公園内の樹木の伐
採について

ふくずみ公園内の樹木を伐採してほしい。 伐採します。 R3年4月以降に伐採予定です。

28 漁町 市民生活課 道路標識設置について
漁町269付近の丁字路及び328付近の十字路に停止線などを設置し
てほしい。

交通安全注意喚起看板の設置を検討及び交通安全教室など児童の交通安全意識を向上する取り
組みを進めます。
なお、停止線については千歳警察署への要望を検討します。

交差点及びT字路へ交通安全注意喚起の看板を設置しまし
た。

【柏地区町内会連合会】

1 大町 管理課 植樹枡樹木の剪定依頼 「大町2丁目6-8」植樹枡内。剪定してほしい。 R2年8月に剪定しました。

2 大町 市民生活課 住所表示が不明 信号機の下の住所表示の字が見えていないので改善してほしい。 千歳警察署へ依頼します。 R3年3月に工事しました。

3 大町 市民生活課 空き家ゴミ屋敷対処依頼
「大町4丁目4-10」の空き家がゴミ屋敷化しており、住人から臭い
や虫対策、草刈りなどの対処を市にお願いする依頼を受けておりま
す。近々の処置をお願いします。

当空家は、法に定める「特定空家等」として処理する準備を進めていますが、手続きには時間
がかかります。
なお、樹木は所有者から伐採の承諾を得ています。

4 幸町 管理課 公園にトイレの設置 けいほく公園にトイレを設置してほしい。
公園の規模等からトイレの必要性は理解できますが、現在、老朽化した遊具の更新に重点を置
いており、トイレの更新や新設は実施の目途が立たない状況です。しかし、毎年の要望であり
仮設トイレの設置について検討します。

5 幸町 管理課 反射ミラーの増設
恵望園通りの交差点の見通しが悪いため、多発事故なりかねないた
め早急にカーブミラーの新規と増設の設置してほしい。

増設１は、昨年度、視距が取れていることを確認しています。
増設２は、状況を確認して、設定の可否を判断します。
増設３は、10月新設しました。

増設２は、既設ミラーにより右からの接近車両が確認でき
ることから、直近での増設は見送ります。

6 幸町 土木課 道路の舗装
町内1丁目・2丁目・3丁目の1部の簡易舗装道路を完全舗装道路に
してほしい。

（恵望園と茂漁川の間の市道およびS字の市道）
生活道路の整備は同様の要望を他の地域からも多数頂いており、路線ごとに優先度を総合的に
評価し、整備を進めています。
R元年度恵望園側の延長２７９ｍ、R2年度茂漁川側の延長130mを舗装しました。
（T字路線）私道であるため道路整備はできません。
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7 幸町 管理課 おうま公園の柵修理 柵が破損しているので修理してほしい。 破損した外柵については撤去したうえで代替措置します。 R2年10月に修理しました。

8 牧場 市民生活課
牧場会館前広場の整備につ
いて

牧場会館前広場を砂利等で転圧し整備してほしい。 町内会長立会いの下、現地確認し、整備することとしました。 R3年度に整備します。

9 牧場 市民生活課
空き家・倉庫の管理につい
て

・住居に居住の形跡がなく廃屋になっているので対応してほしい。
・プレハブの大きな倉庫が全く使用されないまま放置され景観も非
常に悪く撤去してほしい。
※場所は「孝子堂」の手前、橋の左

空家であることを確認しましたので所有者へ適正管理について通知します。
R2年10月所有者へ向けて適正管理の依頼文を発出していま
す。

10 牧場 環境課 空き地の除草について
牧場 128-66の空き地が草伸び放題、近隣から苦情が入っており地
主に通報してほしい。

現地を確認し、９月に所有者へ除草するよう文書を送付しました。

所有者へ文書を送付しましたが応答はありませんでした。R
３年度は市でもパトロールを行いますが、雑草が繁茂して
いるときは連絡をお願いします。現地を確認し、再度、所
有者へ除草するよう文書を送付します。

11 牧場 障がい福祉課
牧場44個人所有のしいたけ
栽培施設について

牧場44のしいたけ栽培施設について改善するよう指導してほしい。
施設管理者より、５月に外壁（角材）を囲い外から見えないようにしました。なお、敷地内の
楢の原木は堆肥にする予定であるとの回答を得ました。（９月現地確認済み）

12 牧場
基地・防
災課

自衛隊の演習、騒音につい
て

自衛隊の射撃の音が大きく窓の振動を感じる事があります。砲撃音
の測定はどのように行っているのか教えてほしい。

北海道防衛局では、北海道大演習場（島松地区）周辺の砲撃音騒音状況を検証するため平成
25年度から砲撃音自動騒音測定装置を市内2地点で測定し、騒音レベルを公開しています。
市内では、「美咲野地域」と「柏陽地域」で測定していますが、区域指定の拡大が行われる騒
音レベルとはなっていません。しかし、指定された区域は範囲が狭いため、砲撃音が住民に与
える影響について国に対し引き続き要望します。
○北海道防衛局ホームページ
6月砲撃演習の騒音レベル最高値
①美咲野地区～6月10日「Lcden値74.5」②柏陽地区～6月18日「Laden値70.2」なお、
区域指定値は「Laden値81以上」です。

13 柏木 市民生活課
横断歩道の付け替えについ
て

柏木町3丁目6-12から柏木町4丁目3に向かっている横断歩道を柏
木町3丁目6-14から柏木町5丁目1-8に付け替えてほしい。

千歳警察署に設置要望(H27.3～継続）していますが、横断歩道を移設した場合に民家の車庫
の出入り口前となるため、移設は難しいとの回答を再度得ました。
他の移設先を再度検討するため、千歳警察署への要望を継続します。

千歳警察署より、移設について継続して検討しているが移
設先に車両の出入りがあるため、移設は難しいと回答を受
けました。

14 柏木 管理課 枝・葉の伐採について
柏木町3丁目7こぶし公園の道路に出ている部分の枝・葉を伐採して
ほしい。

公園から道路へ越境している樹木を剪定します。 R2年9月に剪定しました。

15 柏木 管理課
恵南柏木線及び柏木中通り
の歩道の草刈りについて

恵南柏木線及び柏木中通りの左右の歩道の植え込みの草刈りをして
ほしい。

植樹桝スペースの草刈りの取り扱いを含め、対応を検討します。 引き続き検討します

16 柏木 土木課
車道のアスファルトの舗装
について

柏木町3丁目3と柏木町3丁目4、柏木町3丁目2との間にある車道を
アスファルト舗装にしてほしい。

生活道路の整備は同様の要望を他の地域からも多数頂いており、路線ごとに優先度を総合的に
評価し、整備を進めています。

17 柏木 土木課
車道のアスファルトの舗装
について

柏木町4丁目6と柏木町4丁目4の間にある車道をアスファルト舗装
にしてほしい。

生活道路の整備は同様の要望を他の地域からも多数頂いており、路線ごとに優先度を総合的に
評価し、整備を進めています。

18 川沿 市民生活課 道路標識の設置について
恵庭ICから札幌方面へ向かう車両が美咲野2丁目を斜め方向へ走行
直後に指定速度標識40km/hがないため、速度超過し危険なので
40km/hと通学路の標識を設置してほしい。

恵庭IC方面から当該道路に侵入した際、速度制限が不明瞭なことから、速度制限標識等の設置
について千歳警察署に確認します。

現地を確認したところ当該道路の入口に40km/h規制の標
識が設置されていました。

19 川沿 管理課 住宅周辺の樹木の伐採

住宅周辺の樹木が成長し、電線と接触しており台風等により倒れた
場合停電が発生する可能性があるので伐採してほしい。
①恵庭岳公園線沿い（1.2.3.4丁目）
②1丁目げんき公園～交通公園沿い
③3丁目おひさま公園の一部、河川敷沿いの一部
④4丁目そよかぜ公園の一部

①地域貢献事業で企業に協力をしていただきながら、順次伐採をしています。
②～④施設に支障を及ぼすなど複合的な要素のある樹木及び一部公園について伐採します。

①R2年9月に伐採しました。
④R2年10月に伐採しました。

20 川沿 管理課 道路の段差の改善
美咲野3丁目3-11と3-12の間の道路（インターロッキングとアス
ファルト）に段差があるので改善してほしい。

市内各所で補修を進めております。指摘のあった箇所も参考にし、今後の補修選定を行いま
す。

21 川沿 管理課
公園インターロッキングの
整備

美咲野4丁目「そよかぜ公園」のインターロッキング敷設のレンガ
が剥離、浮き上がっているので整備してほしい。

公園樹の生長に伴う根上がりにより不具合が生じた舗装については修繕します。 R2年10月に修繕しました。

22 川沿 市民生活課
公園内への車両進入防止資
材の設置について

美咲野1丁目3-5周辺の交通公園内の樹木の間に無断駐車している
人がいて迷惑しているので車両防止資材を設置してほしい。

市の土地でないことから市の判断で車両防止資材を設置できません。土地の所有者（北海道開
発局）に車両防止資材の設置について進言します。

所有者から市での車両防止資材の設置許可を得たことか
ら、4月から車両防止資材を設置します。

【若草地区町内会連合会】

1 恵央 管理課 街路樹の剪定について
茂漁川沿いの街路樹の枝が歩道に垂れており、初秋から多量の落ち
葉が雨水枡の目皿を覆うのので剪定してほしい。

道路への越境など複合的に支障となる樹木を剪定します。 R2年10月剪定しました。

2 北柏木 管理課
柏木戸磯線の街路樹の間引
き伐採及び上部枝払い要望

街路樹が太くなっているので（町内の手押し信号機～柏陽中の信号
間）木を1本おきに伐採してほしい。
また、柏木戸磯線の街路樹上部の枝払いをしてほしい。

実施時期を検討しています。それまでの間は私有地内に入り込んでいる箇所を適宜剪定しま
す。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

3 北柏木 市民生活課
恵庭バイパスと恵庭江別線
の交差点右折の補助信号設
置要望

恵庭江別線の交通量が非常に多くなっているのでフレスポ側及び柏
陽側の両方に補助信号を設置してほしい。

千歳警察署から「対向車線の直進車が途切れるタイミングはあるため右折は可能。ただ、右折
車の数によっては前向きに検討できる。」との回答を得ていますので、右折車の交通量を調査
のうえ、要望を継続します。

千歳警察署より、右折車の状況から設置についての検討は
できるが、右折レーンの設置も必要となるため各関係機関
の協議も必要であると回答を得ました。

4 北柏木 土木課
北柏木2丁目7-7～国道36
号恵庭バイパスまでの間の
歩道の新設

2丁目10-8～バイパスの間は恵み野駅までの学生・会社員の通勤通
学路であり、また、フレスポまでの買い物・散歩の経路でもあるの
で歩道を新設してほしい。

車両通行が多い道路は歩道を設置していますが通過交通が少ない住宅地内の道路には設置して
いません。
片側に既設の歩道がありますので利用ください。

5 北柏木 管理課
北柏木2丁目10-7～9-1の
間の道路の全面再舗装の要
望

北柏木2丁目10-7～9-1の間の道路は、水道管更新工事にて片側は
概ね改修されたが、引き続き半分の再舗装をしてほしい。

市内各所で補修を進めています。指摘のあった箇所も参考にし、今後の補修選定を行います。

6 北柏木 管理課
北柏木1丁目11-13～谷口
マンションの間の道路の全
面再舗装要望

北柏木1丁目11-13～谷口マンションへの道路は、水道管更新工事
にて片側は概ね改修されたが、引き続き半分の再舗装をしてほし
い。

市内各所で補修を進めています。指摘のあった箇所も参考にし、今後の補修選定を行います。

7 北柏木 管理課
柏陽3丁目～北柏木2丁目の
国道36号線沿い（バイパ
ス）の歩道の補修要望

柏木川前後は補修されたが、全体的に傷んでおり、通勤、通学、買
い物、散歩の経路でもあるので整備してほしい。

国道であることから国道管理者へ進言します。

8 北柏木 土木課
島松駐屯地～フレスポの
ホーマックまでの間の歩道
の新設要望

周辺に大木が多く、また、家が無いため。防犯灯があっても夕方、
歩行者が見えなく危険なので島松駐屯地～フレスポのホーマックま
での間の歩道を新設してほしい。

R元年7月、補給処前線（柏木川～島松大通）の交通量調査を実施し、1日の交通量が車両
1933台、歩行者106人でした。市では道路整備を国の交付金等で行っており、基準は歩行
者は500人／日以上が目安となっています。

9 北柏木 環境課
南風の時、夕方から夜にか
けて、北柏木町内会全体に
残飯の様な異臭がひどい。

毎日ではないが、風向きにより残飯の異臭が酷い日があり、原因調
査等をしてほしい。

昨年８月以降、例年を上回る件数の「悪臭に関する苦情等」が寄せられています。本年８月か
ら、再度、苦情等が寄せられているため、北海道等のアドバイスを受け、悪臭があった「日
時」、「場所」を抽出し、その時の風の強さ、風向き等の情報を付与し、データを蓄積して発
生元のエリア確認につながるよう作業しています。悪臭がありましたら、「日時」、「場所」
を市環境課へ情報提供願います。

情報を継続して受付ていますので、悪臭がありましたら、
「日時」、「場所」を市環境課へ情報提供願います。（電
子メールkankyou@city.eniwa.hokkaido.jp、FAX0123-
33-3137、電話0123-33-3131内線1141～1144）

10 北柏木 環境課

南風の時、夕方から夜にか
けて、北柏木町内会全体に
プラスチックを焼いた臭い
がひどい。

毎日ではないが、風向きによりプラスチックを焼いた時の異臭が酷
い日があり、原因調査等をしてほしい。

昨年８月以降、例年を上回る件数の「悪臭に関する苦情等」が寄せられています。本年９月か
ら、再度、苦情等が寄せられているため、北海道等のアドバイスを受け、悪臭があった「日
時」、「場所」を抽出し、その時の風の強さ、風向き等の情報を付与し、データを蓄積して発
生元のエリア確認につながるよう作業しています。悪臭がありましたら、「日時」、「場所」
を市環境課へ情報提供願います。

情報を継続して受付ていますので、悪臭がありましたら、
「日時」、「場所」を市環境課へ情報提供願います。（電
子メールkankyou@city.eniwa.hokkaido.jp、FAX0123-
33-3137、電話0123-33-3131内線1141～1145）

11 柏陽町西 管理課 道路欠損部の補修
柏陽町３丁目の交差点内のアスファルト面及びマンホール外周部が
欠損しているので補修してほしい。

アスファルトの欠損などは、柏陽・中島地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から
順次補修を検討します。また、マンホールの外周部は補修を進めています。指摘のあった箇所
も参考にし、今後の補修選定を行います。

12 柏陽町西 管理課 排水口の排水機能改善
柏陽町３丁目14～21までの排水口内に砂や落ち葉が流れ込み、排
水機能が低下しているので清掃してほしい。

排水に支障となっている箇所は清掃します。
R3年度夏季業務で当該地区の雨水桝清掃を実施する計画で
す。

13 柏陽町西 管理課 住宅地内の道路補修
柏陽町3丁目14と16の間のマンホール部及び道路中央部分が欠損
又は陥没しているので補修してほしい。

柏陽・中島地区補修等により、通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

14 柏陽町西 管理課 横断歩道部の排水機能
柏陽町3丁目12と13のコスモ石油側横断歩道部に降雨時雨水の排
水状態が悪く水溜りが発生しているので補修してほしい。

市道の中でも大きい幹線のため、補修をするには大規模な工事が必要ですので舗装補修工事等
で対応しており、交通量や劣化の状況を見ながら優先順位決めて施工しています。本要望も参
考に今後の路線選定を行います。なお、凍結対策として凍結防止剤を混ぜた砂を配置します。

15 柏陽町西 管理課 通学路歩道部縁石の改善
柏陽町3丁目12コンビニ駐車場出入口中央部に高い縁石が設置され
ており、車の出入り及び駐車場内での方向転換などの際、通学路を
通る児童への危険性が高いので縁石を撤去してほしい。

縁石の低下等は事業者からの申請を歩車分離の観点などを考慮し、承認しており、コンビニと
の協議により検討します。

16 柏陽町西
土木課
管理課

生活道路のアスファルト舗
装、緑地境界柵撤去

・柏陽町217番地付近には、簡易舗装なのでアスファルト舗装して
ほしい。
・フローラルタウンと隣接する住宅地との間に金網フェンスがある
ので撤去してほしい。

・舗装は土木課、補修は道路パトロールや通報で随時行っており、通行に支障がある路線から
対応しています。
・生活道路の整備は同様の要望を他の地域からも多数頂いており、路線ごとに優先度を総合的
に評価し、整備を進めています。
・金網フェンスは個人の所有のもので市では対応できません。

17 柏陽町西 管理課 オンコの枝払い 江別・恵庭線のオンコの枝祓いをしてほしい。
R2年9月に交差点からの見通しを悪くしているオンコは伐採し、その他のオンコについては
剪定しました。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

18 柏陽町西
下水道課
管理課

側溝の下水道補修工事につ
いて

柏陽町3丁目周辺の側溝下水道が未完なので完成してほしい。

要望の区域の整備を効果的に実施するには側溝を撤去し、縁石や集水桝を設置する道路改良工
事と雨水管の布設工事は同時に実施するのが望ましいですが、道路改良工事は舗装が車両の通
行に影響する路線、雨水管整備は道路冠水など早急に改善が必要な箇所からそれぞれ計画的に
実施しています。

道路や下水道の整備については、施設の老朽化に伴う維持
補修関連の経費が年々増加しており、限られた財源の中で
整備をしています。
実施設計にあたっては、仕様の見直しや使用材料の工夫
等、工事費の低減及び適正な財源確保に努め、効率的・効
果的な整備の促進が図れるよう努めています。

19 柏陽町西 管理課
歩道アスファルト舗装につ
いて

柏木中央通りの歩道アスファルトが段差が生じているので補修して
ほしい。

柏陽・中島地区補修等により、通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

20 柏陽町西 管理課
車道のアスファルト舗装に
ついて

マックスバリューの裏と恵央町との間の道路の車道が盛り上がって
いるので巡回し状況判断し、補修してほしい。

柏陽・中島地区補修等により、通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

21 柏陽町西 管理課
歩道アスファルト舗装につ
いて

柏木中通りアスファルトが整備して30年度経過しており、段差が生
じているので解消してほしい。

柏陽・中島地区補修等により、通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

22 柏陽町西
①、③管理課
②市民生活課

新規歩道設置及び交通標識
の設置

マックスバリューの裏と恵央町との間の道路
①歩道を設置してほしい。
②スーパーへの出入口に交通標識を設置してほしい
③標識だけでなくミラーなども設置してほしい。

①歩道を整備するための用地が不足しているため、設置は困難です。
②スーパー出入口付近への標識設置は民地の所有者（又は使用者）に情報提供を行い、対応を
依頼します。
③ミラーの設置は状況を確認し検討します。

②所有者がR3年2月出入口にミラーを設置しました。な
お、標識は、既存の物が設置されていることから見送ると
の回答を得ました。
③現地確認を行い、生活道路の速度では見通しが確保でき
ると判断し、設置は見送ることとします。

23 柏陽町西 土木課 歩道の舗装化について
マックスバリューの裏と恵央町との間の道路
歩道に花を咲かせている為、車道に出て歩かざるを得ないが車と接
触又は衝突する危険を感じているので歩道を舗装してほしい。

要望箇所の縁石から民地境界までの幅75cmは、標識や電柱などを設置するための施設耐帯で
あり歩道としての整備はできません。

24 柏陽町西 管理課
排水溝の周りのゴミ、雑草
等の件に関して

大雨に備え、自宅の近くの排水溝の周りを常々気をつけて水害に遭
わぬ様に指導してほしい。

大雨時には、冠水の恐れがある箇所を中心に、市内のパトロールを実施していますので自宅近
くで気になることがありましたら連絡願います。

25 柏陽町西 下水道課
歩道マンホール上舗装の剥
離補修について

柏陽町3丁目23-3付近の歩道マンホール上舗装が剥離し、段差が生
じて歩行に支障を来たしているので補修してほしい。

段差解消の補修をしました。

26 柏陽町西 市民生活課

子供達が交通ルールを守れていない場面をよく見かけます。前方を
確認せず自転車やキックボードを暴走させ、自動車側がどんなに気
を付けてもヒヤッとするようなことが多々あります。道路で遊んで
いて他人の自動車や庭を傷つけたりする話もよく聞きます。今一
度、子供達に外で遊ぶ際のきまりを教える機会が必要かと感じまし
た。

交通安全教室を通じて子ども達へ交通ルールの遵守について啓発します。

27 柏陽町西 管理課
降雨時の排水の改善につい
て

柏陽町3丁目ひかり公園前の道路の排水を改善してほしい。 雨天時の状況を確認し検討します。
降雨時の状況を確認しましたが通常の降雨では排水不良の
状況は確認できませんでした。今後強い降雨の際にも現地
確認を行い状況を確認します。

28 柏陽町西 管理課
柏陽町3丁目194-34、道路と自宅の境界線民地石1箇所（排水溝
の所）浮き上がっている為、自宅のアスファルトにヒビが入ってい
ます。昨年、前の道路を補修した場所に大きい水溜りが出きます。

水溜まり等に対する効果的な補修が技術的に無く、範囲を広く施工しなくてはなりません。柏
陽・中島地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

R2年10月補修しました。

29 柏陽町西 管理課 車道のへこみについて
柏陽町3丁目20-6の車道が低く、雨が降るたびにおおきな水溜りが
でき、排水口に水が流れていかないため、補修してほしい。

水溜まり等に対する効果的な補修が技術的に無く、範囲を広く施工しなくてはなりません。柏
陽・中島地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。また、
縁石は役割（導水機能）が損なわれている場所から順次選定しています。

R2年12月補修しました。

30 柏陽町西 管理課 町内3公園樹木の整備
①はくよう公園②きぼう公園③ひかり公園
樹木が高く伸び、高所の枝折れ架かり木が危険なので伐採してほし
い。

３公園の公園樹については、段階的な剪定（伐採）を検討します。
今年度は、はくよう公園とひかり公園の一部剪定を予定しています。

はくよう公園については一部剪定を行っていますが、4月以
降に伐採を予定しています。

31 柏陽町西 管理課
はくよう公園内の樹木につ
いて

公園内の3本の樹木が大きくなりすぎているので剪定・伐採してほ
しい。

樹木の一部剪定を予定しています。
はくよう公園については一部剪定を行っていますが、4月以
降に伐採を予定しています。

32 柏陽町西 管理課
きぼう公園駐駐輪場設置と
縁石の切り下げ希望

道路に自転車が散乱していて通行の邪魔になっています。公園の入
り口に駐輪場を設置してほしい。

公園内には駐輪場がありますので分かりやすいように場所を明示します。 R2年10月に場所を明示ました。

33 柏陽町西 管理課 街路樹管理基準の考察
柏木中通り線、戸磯線の街路樹の高さを電話線程度に統一してほし
い。

樹種ごとに枝張りの特徴がありますので、一律の基準ではなく一部樹種に対する参考とさせて
いただきます。

34 柏陽町西 管理課 ひかり公園の樹木
木が大分大きくなり、葉も生い茂り、落ち葉の量も多いので剪定し
てほしい。

樹木の一部剪定を予定しています。 4月以降に伐採を予定しています。

35 柏陽町西 管理課 柏木中通りの植樹について
柏木中通りに植えてある背の高くなった花が視界のさまたげになる
ので植えるのを避けてほしい。

地域景観の向上のため地先の方が植えたものと思われますが、交通安全上支障がある場合は適
宜指導します。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

36 柏陽町西 環境課 夜間の悪臭について
日中は、ほとんど気になりませんが、夜になると生ゴミのような臭
いがします。早急に臭いの元を辿っていただきたいです。

昨年８月以降、例年を上回る件数の「悪臭に関する苦情等」が寄せられています。本年８月か
ら、再度、苦情等が寄せられているため、北海道等のアドバイスを受け、悪臭があった「日
時」、「場所」を抽出し、その時の風の強さ、風向き等の情報を付与し、データを蓄積して、
発生元のエリア確認につながるよう作業しています。悪臭がありましたら、「日時」、「場
所」を市環境課へ情報提供願います。

情報を継続して受付ていますので、悪臭がありましたら、
「日時」、「場所」を市環境課へ情報提供願います。（電
子メールkankyou@city.eniwa.hokkaido.jp、FAX0123-
33-3137、電話0123-33-3131内線1141～1145）

37 柏陽町西 管理課 時計設置について ひかり公園、きぼう公園に時計を設置してほしい。 公園に時計を設置する予定はありませんが、地域の要望を聞き、その必要性を検討します。

38 柏陽町西 市民生活課
柏木中通り　横断歩道、手
押式信号新設について

きぼう公園からマックスバリューへの道路の柏木中通りに手押式信
号、せめて横断歩道を作ってほしい。

信号機の新規設置は道内でも年間数か所、また、横断歩道は交通量が多く横断が非常に困難な
場所に設置されると警察より回答を得ています。
交通安全注意喚起看板の設置や啓発活動など、他の手段にて事故防止を図ります。

横断歩道の設置は困難であるため、車のドライバーへ注意
喚起を促す看板を設置します。

39 柏陽町西 基地・防災課
災害時の避難所の感染症予
防策

学校等で避難生活を余儀なくされ”密”を避けられないとき、仕切
り板付きベットなどを準備できると良いのではないでしょうか。

災害用の資機材は第２期災害用物資備蓄計画に基づき整備を進めていますが、新型コロナウイ
ルス感染拡大を受け、感染症対策として段ボールベッドの整備と間仕切り用のシートも整備を
検討しています。

R2年度段ボールベッドと間仕切り用シート（パーティショ
ン）を各７０セット整備しました。

40 柏陽町西 市民生活課
交差点への子供の飛び出し
注意標識設置のお願い

柏陽町きぼう公園トイレ前交差点への子供の左右未確認進入が目立
つので注意喚起又は自動車の一時停止看板、停止線などの予防策を
してほしい。

交通安全注意喚起看板は、現地を確認し、設置します。
一時停止看板や停止線は千歳警察署への要望を検討しますが、交通安全教室や街頭啓発など子
ども達に対して交通安全意識の向上を図ります。

T字路へ車のドライバーへ注意喚起を促す看板を4月に設置
します。

41 中島
管理課
市民生活課

カーブミラーの設置と白線
をはみ出さない対策を

1.中島町5丁目11のほぼ直角のカーブの見通しが大変悪いのでカー
ブミラーを設置してほしい。
2.同じく「徐行」「はみ出さないでください」等の看板を設置して
ほしい。

1.状況を確認し、検討します。
２.現地を調査し、ドライバーに対して注意を喚起する看板を設置します。

２．車のドライバーに対して対向車への注意を促す看板を4
月に設置いたします。

42 中島 管理課 砂の補充、樹木の剪定

中島町6丁目どんぐり公園
1.砂場の砂の補充
2.外周の樹木の剪定
3.トイレ側の松を半分に間引きをしてほしい。

1..R2年9月に補充しました。
2.R2年10月防犯灯の支障となっている枝葉について剪定しました。
3.R2年10月間引きしました。

43 中島 市民生活課 防犯灯の設置
中島町2丁目15のJR沿いの道路は私道ですが、夜利用する人もい
るので防犯灯を設置してほしい。

防犯灯の設置は毎年５月頃を目途に町内会に新設要望を案内し、現地調査を行い、必要性の確
認や優先順位を決定し、設置を進めています。次年度、今回の要望とあわせ、地域で必要な箇
所をとりまとめ、提出願います。

44 中島 管理課
カーブミラーの設置につい
て

中島町3丁目出光スタンドの脇道が中島公園に突き当る角付近は見
通しが悪いのでカーブミラーを設置してほしい。

状況を確認し、検討します

45 中島 管理課
街路樹の剪定・間引きにつ
いて

中島町5丁目9.11国道36号沿いにある歩道の街路樹の剪定、間引
きをしてほしい。

国道管理者へ情報提供します。

46 中島 管理課
交通による震動の改善につ
いて

中島町3.5丁目国道36号と茂漁通りの交差付近カーセブン及び出光
がガソリンスタンド付近の道路の交通により震動が発生しており調
査、補修、改善の処置をしてほしい。

市道の中でも大きい幹線のため補修には大規模な工事が必要です。交通量や劣化の状況を見な
がら優先順位決め、舗装補修工事等で対応をしていますが多くの箇所で市民が振動に悩んでい
ます。本要望も参考にし、今後の路線選定を行います。

47 中島 市民生活課 エコバス　バス停について
中島町内のエコバスのバス停が減っている。旧イトーヨーカドーか
ら黄金橋に向かう黄金中島通りに停留所を設けてほしい。

エコバスのダイヤは、地域公共交通活性化協議会にて決定をしております。いただいたご意見
は、今後の路線変更の参考とします。

48 中島 管理課 道路の補修について
中島町1町丁目5-9～5-14の道路が損傷しているので補修してほし
い。

柏陽・中島地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

49 中島 管理課
どんぐり公園入口側道路の
補修

公園入口側の道路は水の流れが悪く、冬季氷が張り歩くのが大変な
ので補修してほしい。

柏陽・中島地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

50 中島 管理課 排水溝の管詰まりの件 若草小プール近くの排水溝の点検・整備をしてほしい。 柏陽・中島地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

51 中島 管理課 道路の修復工事の件
若草小プール添いの通路の凸凹が増加して歩行・車両通行に支障を
きたしているので改善してほしい。

柏陽・中島地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

52 柏陽町南 市民生活課
横断歩道停止線及び標示に
ついて

若草小学校の通学路で横断歩道の標示のみですが交通量も多いので
横断歩道の看板と路面に標示をしてほしい。

千歳警察署へ横断歩道設置を要望します。
なお、横断歩道は交通量が多く、歩行者の横断が非常に困難な場所へ設置されると確認をして
います。

千歳警察署より、横断が困難となる状況が認められないた
め、横断歩道の設置は困難であると回答を得ました。

【恵み野地区町内会連合会】

1 恵み野里美 市民生活課 飛び出し注意の標識設置
恵み野さとみ公園と接する商業施設（フレスポ）間を横断する子ど
もに対する注意喚起看板を設置してほしい。

現地確認後、注意喚起看板の設置を検討します。
車のドライバーへの注意喚起を促すために「とびだし注
意」の看板を設置しました。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

2 恵み野里美 市民生活課
既設信号機の機能変更（メ
ロディー付）についての要
望

恵み野駅西口と恵み野里美二丁目住宅地区を結ぶ道道江別恵庭線と
の交点に既設されている信号機について視覚に障がいがある方の横
断の助けとなるようにしてほしい。

千歳警察署へ情報を提供し、設置要望します。
音響式信号機について関係機関と要望基準などを協議の
上、千歳警察署へ要望します。

3 恵み野西 市民生活課
「止まれ」をなくしてほし
い

旧イトーヨーカドー駐車場で入り口の「止まれ」を廃止してほし
い。

一時停止は廃止されると千歳警察署より通知を受けましたので町内会へ周知しました。

4 恵み野西 市民生活課 歩行者横断歩道の設置
恵み野西1丁目の西町内会館前の通りから「よこい薬局」の交差点
の歩行者通路を一時停止ラインの手前に設置してほしい。

横断歩道は、交通量が多く歩行者の横断が非常に困難な場所へ設置されると千歳警察署へ確認
をしています。
歩行者が横断するであろう道路部分を別の色で塗装をするなど、車両や歩行者に対して注意を
喚起できる方法を検討します。

千歳警察署より、交通量が多くないため横断歩道の設置は
困難であるが、一時停止を歩道の手前に移設することを検
討すると回答を得ました。

5 恵み野西 管理課
街灯（防犯灯）を覆う枝の
伐採

街灯（防犯灯）を覆う枝により、明かりが周辺を十分に照らしてい
ないので枝の伐採してほしい。

防犯灯を覆う恵み野南緑地の枝を剪定します。 R2年9月剪定しました。

6 恵み野西 管理課
草花の遮られて走行車両が
見えません

岡田病院前、チビッコ公園を通り、突き当りで一時停止後団地環状
通と合流しますが、右方向からの車が街路樹周りの草花に遮られて
確認しにくいので除去してほしい。

本年度中に対応します。なお、要望箇所は市で植えた花ではないため、植えた方の理解と協力
が必要となります。また、今後植栽される際は交差点付近の視界が確保できるようお願いしま
す。

R2年11月除去しました。

7 恵み野西 管理課
道路の雨水桝の補修につい
て

恵み野西4丁目11-17と18の間　雨水桝が道路より路面が高く
なっているので現地確認し、改善してほしい。

本年度補修しました。

8 恵み野西 管理課 道路のアスファルト
恵み野西４-13、14　雨が降ったり、雪解け水などがたまるので補
修してほしい。

水溜まり等に対する効果的な補修が無いため、地区補修で範囲を広く施工しなくてはなりませ
ん。範囲の広い施工は、恵み野地区補修等により通行に支障を及ぼしている箇所から順次補修
を検討します。

9 恵み野西 管理課
雨水桝の改修について
縁石の改修について

恵み野西６丁目8-28　雨水桝が浮き上がり周りのアスファルトが
け剥がれ雨水が流れ込みづらくなっている。
また、交差点部分の縁石も欠け落ちているので補修してほしい。

恵み野地区補修等により順次補修を検討します。また、縁石には役割（導水機能）が損なわれ
ている場所から順次選定しています。

10 恵み野西 管理課
道路のアスファルトの補修
工事

西3丁目2-12番～13番　道路に降雨後の水たまりが出来るので補
修してほしい。

水溜まり等に対する効果的な補修が無いため、地区補修で範囲を広く施工しなくてはなりませ
ん。範囲の広い施工は、恵み野地区補修等により通行に支障を及ぼしている箇所から順次補修
を検討します。

11 恵み野西 管理課 排水口の不備
恵み野西3丁目4-12付近　雪解け時期や降水量の多い時は排水口付
近の道路が水浸しになるので補修してほしい。

恵み野地区補修等により順次補修を検討します。

12 恵み野西 管理課
排水口に雨水や水が流入し
ていかない

恵み野西6丁目10-15　アスファルトその他で排水口に水が流れる
ように改修してほしい。

恵み野地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

13 恵み野西
廃棄物管理課
環境課

コンポスト改造による近隣
の悪臭

コンポストに煙突をさし堆肥を作る為、悪臭がひどいのでコンポス
ト本来の適切な使用を指導してほしい。

市ホームページのコンポストに関するページ（「生ごみのリサイクル情報」）にコンポストの
適切な使用に係る注意喚起を掲載しました。
個別の悪臭事案については町内回覧や個別訪問等で対応します。

14 恵み野東
管理課
下水道課

舗装道路の補修について

①恵み野中学校グランドに沿った東1丁目と東2丁目の間の道路が凸
凹で振動がひどいので補修してほしい。
②東4丁目2区1班と2班及び3区1班と2班の間の道路舗装が凸凹も
あり波打っているので表面を舗装してほしい。
③東4丁目2-10と2-11の間の道路の舗装割れと陥没の補修してほ
しい。
④東4丁目1-3道路の舗装面にヒビが入り陥没しているため修繕し
てほしい。
⑤東4丁目と2丁目の間の環状線沿いの両側歩道が傷んでヒビ割れて
いるの改修してほしい。

恵み野地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

15 恵み野東 管理課
雨水マンホール部の舗装修
理

東5丁目2-4　雨水マンホール周辺の舗装部分が剥がれ周囲に散乱
しているので改善してほしい。

市内各所で補修を進めております。指摘のあった箇所も参考にし、今後の補修選定を行いま
す。

16 恵み野東 市民生活課 速度制限について
恵み野東1丁目と東2丁目　旭小学校の通学路で40㎞/時の制限時速
ですが危険なので低速度に制限してほしい。

道路には両側に歩道が整備されており、直ちに歩行者へ危険が及ぶ状況とは考えにくいです
し、交差する道路には一時停止の規制があるため車同士の事故も起きにくいと思われます。
交通安全教室や啓発活動を通じ、通行者に対して交通ルールの遵守や交通安全に対する意識の
向上を図ります。

17 恵み野東 管理課
横断歩道上の除雪処置につ
いて

21号と6丁目3-4・5・6宅前との信号機のあるT字道路の横断歩道
上に除雪された雪が置かれ、危険なので改善してほしい。

除雪業者と調整します。
状況を確認しましたが、指摘された状況は確認されません
でした。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

18 恵み野東 管理課 雨水枡の修繕について

●雨水桝周囲の舗装剥がれ
①東2丁目8-17
②東3丁目6-1
③東4丁目1-2
●雨水枡が高く水が流れにくい
④東2丁目8-2
●雨水枡が低すぎて危険
⑤東3丁目6-17
補修してほしい。

①～③市内各所で補修を進めております。指摘のあった箇所も参考に今後の補修選定を行いま
す。
④、⑤恵み野地区補修等により順次補修を検討します。

19 恵み野東 管理課
道路付帯施設の修繕要望に
ついて

●縁石の浮き上がりと雨水桝が破損しており、修繕してほしい。。
①東3丁目6-6
②東4丁目5-31

恵み野地区補修等により順次補修を検討します。

20 恵み野東 管理課
カーブミラーの設置要望に
ついて

東3丁目9-8と10-16間の交差点　恵み野から松園線に出る時、死
角があるのでカーブミラーを設置してほしい。。 状況を確認し、設置の要否を検討します。

現地を確認しましたが、カーブミラーを設置しても緩やか
なカーブがやや遠方であるため、安全確認が困難ではない
かと判断し、直近での設置は見送ることとします。

21 恵み野東 市民生活課 信号機の設置について
東3丁目6-8　交通量が多く、反射鏡だけでは見づらいため、信号
機を設置してほしい。

T字路付近に押しボタン式信号機が設置されると警察より伺っています。 R3年2月押しボタン式信号機が設置されました。

22 恵み野東 教育施設課
新型コロナ対策に伴う網戸
の設置について

恵み野会館を利用しています。コロナ対策で窓を開けて換気に気を
つけていますが網戸が無くて困っていますので網戸を設置してほし
い。

コロナ対策（換気）や夏の暑さ、防虫対策として網戸は必要と考えています。各施設の設置状
況を確認し、設置個所の増設等について検討します。

23 恵み野東 管理課 縁石の修繕について
●縁石を修繕してほしい。
①東2丁目8-17
②東2丁目8-2

恵み野地区補修等により順次補修を検討します。なお、縁石の役割（導水機能）が損なわれて
いる場所から順次選定しています。

24 恵み野東
教育施設課
①、②
環境課③

道路脇の草刈り、アスナロ
（桧葉）の剪定及び空き地
の草刈り

①恵み野中学校のグランド北側及び南側のフェンスから歩道までの
草刈りをしてほしい。
②恵み野中学校フェンス内側のアスナロの枝が押し出しており、
又、落ち葉が歩道に散積するため剪定をしてほしい。
③空き地（東2丁目8-18）の草刈りをしてほしい。

①通行の妨げとなっている樹木は剪定します。また、フェンスから歩道までの草刈りは来年度
に状況を確認し、対応します。
②フェンス内側の枝葉は来年度に状況を確認し、対応します。
③現地を確認したところ、住宅建築中であり、草は刈られていました。

25 恵み野東 管理課
東7丁目ポケット・パーク花
壇の整備及び補修

①公園の前面に植え込まれている「這松」を撤去してほしい。
②花壇中央の「花楡」の樹木周辺には「芝生」又は多年草の「擬宝
珠」や「「杜若」などを栽培したい。
③石塀の一部補修をしてほしい。

①伐採は可能ですが花壇を損傷するため伐根はできないと考えており、別途協議とします。
②町内会管理が前提となりますが、可能です。
③修繕を検討します。

26 恵み野東
市民生活
課

防犯灯の設置について 恵み野中学校南西角に防犯灯がないので設置してほしい。。
防犯灯の設置は、毎年５月頃町内会に新設要望を受け、現地調査を行い、必要性の確認や優先
順位を決定し、設置しています。次年度、今回の要望とあわせ、設置が必要な箇所をとりまと
め、提出願います。

27 恵み野東 管理課 樹木の伐採について
団地環状線に車で侵入する時、東2丁目13-1から右折の所（カーブ
ミラー有り）が樹木で見通しが悪いのでオンコの木取り払ってほし
い。

高木のイチョウはR2年度にカーブの見通しを考慮して伐採しました。改善を図るため、低木
も伐採します。

低木はR2年10月伐採しました。

28 恵み野南 管理課
歩行者専用道路の舗装の修
繕

恵み野南3丁目12番10地先　排水口周りの陥没を修繕をしてほし
い。

本年度中に対応します。

29 恵み野南 管理課
団地環状通の街路樹の剪定
について

南4丁目20番1-10に街路樹が電柱より高く、枝が大きく成長し、
木と木の間も狭いので剪定してほしい。

町内会と協議の上、R3年度に団地中央通りから南4丁目5街区までの伐採並びに剪定を予定し
ています。

30 恵み野南 管理課
恵み野駅前通りの街路樹の
剪定について

恵み野前通りの道路に大きく成長したイチョウの街路樹があり、落
ち葉が道路や庭に散らかるので剪定してほしい。

街路樹の再生指針を策定し、交差点付近や照明直近の樹木などの伐採を行っています。ご要望
の団地環状通もR元年度より恵み野東地区より伐採と剪定を行っています。
R3年度に団地中央通りから南4丁目5街区まで伐採、剪定予定です。

31 恵み野南 管理課
歩道アスファルト舗装と縁
石二ヵ所の補修について

恵み野南3丁目1-6　歩道アスファルト舗装の亀裂及び段差の解消
と縁石二ヵ所を取替えてほしい。

恵み野地区補修等により順次補修を検討します。縁石は、役割（導水機能）が損なわれている
場所から順次選定しています。

32 恵み野南 下水道課
団地環状通マンホール廻り
の凸凹の補修について

恵み野南3丁目６（団地環状通側）大型車両が通過後住居内に揺れ
を感じるので解消してほしい。

Ｒ2年9月舗装補修しました。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

33 恵み野南 管理課
恵み野団地環状通の街路樹
の下の植え込みについて

恵み野団地環状通の街路樹の下の植え込みの樹木及び草が伸びてい
るので剪定してほしい。

街路樹の再生指針を策定し、交差点付近や照明直近の樹木などの伐採を行っています。ご要望
の団地環状通につきましても、R元年度より恵み野東地区より伐採と剪定を行っております。
R3年度に団地中央通りから南4丁目5街区まで実施予定です。

34 恵み野南 管理課
道路のアスファルト舗装に
ついて

恵み野南3丁目7-5と7-16　穴が有り、アスファルトの破片が道路
の脇に飛ばされているので修理してほしい。

本年度中に対応します。

35 恵み野南 管理課
恵み野南4丁目5-1信号機前
の歩道の補修

信号機前は通学路に指定されているがアスファルト面の経年劣化が
ひどいので補修してほしい。

恵み野地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

36 恵み野南 管理課
歩道のアスファルトの舗装
について

恵み野南3丁目14の18　アスファルトがこわれているので補修し
てほしい。

恵み野地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

37 恵み野南 下水道課 道路のマンホール
南3丁目2-10　大型の車が通るたびに振動が凄いので補修してほし
い。

Ｒ2年11月段差解消しました。

38 恵み野南 管理課
タイヤ丘公園北側の道路舗
装について

恵み野南2丁目8　タイヤ丘公園北側道路のアスファルトが凸凹があ
り、車両等の通行に支障がでているので補修してほしい。

恵み野地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

39 恵み野南 管理課
道路のアスファルト舗装の
補修について

恵み野南4丁目19番18と20番1　交差点のアスファルト部分が破
損しているので補修してほしい。

本年度中に対応します。

40 恵み野南 管理課
恵み野中央公園のアスファ
ルト

恵み野公園南側の歩道両側の段差が生じているので補修してほし
い。

恵み野地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

41 恵み野南 管理課
車道のアスファルト舗装に
ついて

恵み野南4丁目17番地周辺　雨後には水溜りができ冬期間は氷が張
り車の運転に支障を来すので解消してほしい。

水溜まり等に対する効果的な補修が技術的に無く、地区補修で範囲を広く施工しなくてはなり
ません。範囲の広い施工は恵み野地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補
修を検討します。

42 恵み野南 管理課
道路のアスファルト舗装に
ついて

恵み野南4丁目8と9　車道に入ってる亀裂が大きく、自転車走行等
で支障をきたしているので補修してほしい。

恵み野地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。

43 恵み野南 管理課 恵み野中央公園の池の清掃
池の中が非常にきたなく、鯉が死んで浮いていたり、衛生的にもよ
くないと思いますので改善してほしい。

池底の掃除は定期的に実施していますが、水の滞留により藻が繁殖している状況です。
パトロールや巡視の中で著しい藻の発生が確認された場合は対応します。

44 恵み野南 市民課 宅地の住所表示板
住宅地の要所（幹線口や角地など）への住居表示ですが、従来の表
示板が外され現在地の把握が困難なので改善してほしい。

住所表示板は、新築の届出時に交付しており、劣化等の場合も建物所有者から要望があれば再
交付しています。

45 恵み野南 管理課 遊歩道の樹木について
恵み野の南1丁目１-３　市営住宅2号棟南西側の遊歩道の樹木が高
いので伐採してほしい。

R2年9月一部伐採剪定しました。今後も段階的に実施していく予定です。

46 恵み野南
管理課
市民生活
課

①アルプス公園の樹木伐採
②夜間駐車の排除

①アルプス公園の樹木が街灯を隠すので部分伐採してほしい。
②夜間、自家用車を道路に駐車が有り困っているので排除してほし
い。

①現地確認し、支障となっている箇所を剪定します。
②駐車を発見した場合は警察署へ通報願います。なお、市から警察署へ情報提供します。

①R2年9月に剪定しました。

47 恵み野南 管理課
街路樹木桝内の松の剪定に
ついて

恵み野南2丁目２団地環状通　植樹桝内の剪定が行われておらず、
通行の障害となり危険なので剪定してほしい。

剪定しました。

48 恵み野北 管理課
歩道のアスファルト舗装に
ついて

北1丁目団地中央通りセイコーマートから生協方面
歩道は「凸凹」「雑草が出ている」足元が危ないので補修してほし
い。

恵み野地区補修等により通行の支障を及ぼしている箇所から順次補修を検討します。恵み野地
区は全体的に地盤が悪く、補修が追い付いていないのが現状です。要望の箇所も含めて恵み野
地区全域で特にひどい箇所を選定しながら補修しています。なお、突発的で危険な陥没や段差
はパトロールや通報を受け、対応しています。

49 恵み野北 管理課
歩道の段差ならびに車出入
りによる凹み

①団地環状道路北1-3　歩道端の部分のアスファルトが砕け歩行の
さまたげになっている。
②恵み野北1丁目から松園線に向う道路で、北1-4の１から4の10
側歩道のアスファルトが押され凹凸が出来ていて歩きにくい。
補修してほしい。

①恵み野地区補修等により順次補修を検討します。
②恵み野地区補修等により順次補修を検討します。また、要望箇所は反対車線の歩道をR2年
度に補修しました。

50 恵み野北 教育施設課 恵み野会館の樹木
恵み野会館の憩いの家側の樹木にカラスが営巣しているので駆除し
てほしい。また、見通しが良くなる位まで樹木を切ってほしい。

カラスの営巣が確認され危険な状況な場合は専門業者にて巣の撤去をしています。また、樹木
は、地区会館の管理人が定期的に下枝の剪定及び芝刈りをしており、樹木付近の見通しは問題
ないと考えます。

51 恵み野北 管理課
歩道のアスファルト舗装に
ついて

北5-6-20　段差がひどく車庫に入れる際、タイヤをすってしま
う。歩道のアスファルトがくずれがたがたなので補修してほしい。

縁石の段差解消（縁石低下）や施設帯の舗装はご自身の負担です。要望箇所も歩道ではなく施
設帯でした。
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52 恵み野北 管理課 道路標示
北5丁目・6丁目境界の通学路交差点の「止まれ」の標示が消えてい
るので修繕してほしい。

次年度の区画線補修で検討します。

53 恵み野北 基地防災課 防災無線放送施設の増設
北6丁目に居住していますが、防災放送がほとんど聞きとれません
ので増設し、不感地域の改善をしてほしい。

防災行政無線はR3･4年度の2カ年で更新工事を予定しています。更新工事には、防災行政無
線塔の再配置やスピーカーの高機能化を図るなどに取組みます。
なお、北海道の住宅は気密性が高く、屋内では聞こえづらい事もありますので、テレフォン
サービス（35-4664）を利用ください。

【島松地区町内会連合会】

1 島松旭町 管理課 あさひ公園の樹木管理
あさひ公園記念碑の樹木及び周辺の樹木が伸長しているので剪定し
てほしい。

剪定します。 R2年9月に剪定しました。

2 島松旭町 市民生活課
交通安全施設（歩道白線）
の設置

島松19号通りと通学路の丁字路交差点に歩道白線を引いてほしい。 町内会長、千歳警察署と現地を確認し、横断歩道の設置について検討します。
千歳警察署より、横断が困難である状況が認められないた
め、横断歩道の設置は困難との回答を得ました。

3 島松本町 市民生活課 交通標識「とまれ」の設置 本町2丁目8-8交差点　「とまれ」の交通標識を設置してほしい。
千歳警察署より「事故が少なければ設置は難しい。」との回答を得ていますが、継続して設置
要望します。

千歳警察署より、現在の交通状況から一時停止規制の設置
は困難と回答を得けました。

4 島松本町 管理課 島松駅通線の樹木管理
島松駅から恵庭北高校に向かう通りは樹木繁茂し、交通標識が隠れ
て視認しづらい。また、夜間は照明灯の明度も半減してしまうので
剪定してほしい。

道道管理者へ伝えます。
市道は、街路樹の再生指針を策定し、交差点付近や照明直近の樹木などの伐採を行っていま
す。

5 島松本町 市民生活課 交通標識「とまれ」の移設
中恵庭通りと南19号との交差点　「とまれ」標識が視認しづらいの
で移設してほしい。

道路へ「止まれ」の文字を塗装する、交通安全注意喚起看板の設置など一時停止を認識しやす
くする方法を検討します。

千歳警察署より、標識の移設について、道警本部へ依頼し
たと回答を得けました。

6 島松本町 管理課
かつら公園・ときわ公園の
樹木管理

かつら公園及びときわ公園の樹木の剪定、又は、電線にかかるなど
の状況によっては伐採をしてほしい。

かつら公園南側のヒバについては間引き、その他公園樹については適宜剪定します。 実施に向け検討中です。

7 島松寿町 土木課 道路の整備
西島松119番地 防風林前の道路が砂利道のために、凸凹、砂利が
跳ね飛んでくる。また、雪解け時の排水が悪いので舗装してほし
い。

未舗装の生活道路の整備は同様の要望を他の地域からも多数頂いており、路線ごとに優先度を
総合的に評価し、市街化区域を中心に整備を進めていますが、この地区は雨水整備が完了して
いないことから、雨水整備完了後に舗装について検討します。

8 島松寿町 市民生活課
車のスピード抑制の啓発看
板の設置

寿町1丁目12区　砂利道のため車両通行時に土ぼこりが立ったり小
石が飛ばされたりして危ないので速度抑制の看板を設置してほし
い。

交通安全注意喚起看板の設置を検討します。 車のドライバーへ減速を促すために看板を設置しました。

9 島松寿町 管理課 道路の維持補修
島松寿町2丁目11区（わらべ公園付近） 道路・歩道が剥離、凹
み、亀裂、穴で傷んでるので補修してほしい。

市内各所で補修を進めています。指摘のあった箇所も参考に今後の補修選定を行います。

10 島松寿町 管理課 歩道の維持補修
島松寿町2丁目37番地2 歩道の損傷がひどく、ひび割れ等が多い
ので補修してほしい。

市内各所で補修を進めています。指摘のあった箇所も参考に今後の補修選定を行います。

11 島松寿町 管理課 道路の維持補修
島松寿町１丁目９番地 セイコーマートから北広島市方向の道々の
舗装が傷んで大型車が通ると家が揺れるので補修してほしい。

道道ですので北海道へ進言します。 本年度、補修しました。

12 島松寿町 管理課 街路樹の樹木管理 西７線通りの樹木が大木になっているので剪定してほしい。
市では街路樹の再生指針を策定し、交差点付近や照明直近の樹木などの伐採を行っています。
今後、西７線の間引き並びに剪定を計画しています。

13 島松寿町 市民生活課 交通標識「とまれ」の設置
TRIALの進出により読売新聞販売所、保線所の道の交通量が増え、
道々369号に出る際に減速するのが遅く危険な状況になっているの
で「とまれ」の標識を設置してほしい。

一時停止の標識及び停止線について、千歳警察署へ要望いたします。
千歳警察署より、現在の交通状況から一時停止規制の設置
は困難と回答を得ました。

14 島松寿町 管理課
おはよう広場の散水栓の修
理

おはよう広場の散水栓の状態が悪いので修理または取り替えをして
ほしい。

不具合のある散水栓は修繕します。 R3年4月以降に修繕します。

15 島松寿町 管理課 カーブミラーの設置
TRIAL場内と線路側市道を出入りする際、見通しが悪く通行車両の
確認が難しいのでカーブミラーを取り付けてほしい。

設置の計画はありませんが、店舗出入口での見通しについては、店舗側と協議します。

16 島松仲町 都市整備課
ＪＲ島松駅のバリアフリー
化の早期足趾

ＪＲ島松駅にエスカレーター及びエレベーターを早期に設置をして
ほしい。

JR島松駅のバリアフリー化はJR北海道が事業主体となり、R元年度より調査設計をしていま
す。
乗換跨線橋に設置する昇降設備ですが、エスカレーターは「ホームの幅員が狭く、設置スペー
スの確保が困難なため、設置できない。」、エレベーターは「設置する」との報告をJR北海
道より受けています。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

17 島松仲町 管理課 道路の維持補修

仲町2丁目1-19前　雨水枡が道路面と段差があるので改修してほし
い。
また、この３ｍほど先にある市道の雨水枡が高くなっているので合
わせて改修してほしい。

道道との交差点部であり、水溜まり対策について北海道と協議を進めています。 本年度、補修しました。

18 島松仲町 管理課 道路付帯施設の維持補修
島松仲町3丁目7番1号から同4番10号 JR線沿いに設置されてい
るガードレールの損傷が著しいので改善してほしい。

ガードレールの損傷は冬季の除雪で道路際に寄せた積雪が融雪時期に沈降することで発生して
います。損傷が大きい箇所から順に補修を進めていきます。

【島松農村地区町内会連合会】

1 中島松 教育施設課
道路沿いの学校敷地内樹木
の剪定

恵北中学校周辺の中５線沿いの枝払いをしてほしい。
現地調査の結果、民地の樹木が道路敷地にかなりかかっているが学校敷地内の樹木は昨年の剪
定により道路通行上には支障を来たしていないことを確認し、町内会長へ報告し、了承を得ま
した。

2 下島松 管理課 排水溝の整備・補修
南18号、西6線から西7線まで間に排水溝の整備をしてほしい。

降雨時に確認を行い、道路排水機能として支障が生じている場合は土砂上げ等の対応を検討し
ます。また、現時点ではトラフ整備について計画はありませんが今後整備の計画が挙がった際
は当要望を参考に検討します。

3 下島松 管理課 排水溝の整備・補修
西7線、南18号から南19号の間の排水溝の補修をしてほしい。

南18号交差点付近にU字溝がつぶれている箇所を確認し、補修に向けて準備しています。 今年度補修しました。

4 下島松 管理課 道路沿いの樹木の伐採 西8線、南19号から南20号の道路沿いの樹木を伐採してほしい。 道路への越境など通行に支障となる樹木については、樹木の管理者に対応を促します。
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2.「生活環境改善要望」総括表

(1) 意見・要望数

１ 東恵庭地区町内会連合会 13 1 2 1 11 15

２ 和光地区町内会連合会 22 1 7 17 25

３ 恵庭地区町内会連合会 28 1 5 22 28

４ 柏地区町内会連合会 22 1 8 1 12 22

５ 若草地区町内会連合会 52 1 12 41 2 56

６ 恵み野地区町内会連合会 53 1 12 38 3 3 57

７ 島松地区町内会連合会 18 5 13 18

８ 島松農村地区町内会連合会 4 3 1 4

212 5 1 51 1 0 1 157 5 4 0 225

※一つの意見・要望を複数に分類している場合があるため、左記の合計数とは一致しません。

(2) 種類別

①
道
路
・
除
雪
・
下
水
道

②
除
草
・
公
園
・
樹
木

③
ご
み
・
清
掃
・
生
活
環
境

④
公
共
交
通
・
交
通
安
全

⑤
防
犯
・
防
災
・
消
防
・
防
犯
灯

⑥
ま
ち
づ
く
り
・
都
市
計
画

⑦
福
祉
・
高
齢
者
対
策

⑧
保
健
・
医
療
・
健
康

⑨
子
ど
も
・
教
育

⑩
市
民
活
動
・
町
内
会

⑪
そ
の
他

計

１ 東恵庭地区町内会連合会 6 5 1 1 13

２ 和光地区町内会連合会 14 12 3 3 1 33

３ 恵庭地区町内会連合会 11 11 2 7 31

４ 柏地区町内会連合会 5 7 5 4 1 22

５ 若草地区町内会連合会 29 11 3 11 2 56

６ 恵み野地区町内会連合会 37 16 2 8 2 65

７ 島松地区町内会連合会 6 5 6 1 18

８ 島松農村地区町内会連合会 2 2 4

110 69 16 39 5 1 0 0 0 2 0 242

※一つの意見・要望を複数に分類している場合があるため、左記の合計数とは一致しません。

合計

水
道
部

教
育
部

消
防

計

合計

地区名
合
計
数

部　　門　　別

総
務
部

企
画
振
興
部

生
活
環
境
部

保
健
福
祉
部

子
ど
も
未
来
部

経
済
部

建
設
部

地区名

意見・要望等の種類
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「市民の広場」開催のご案内 

 「市民の広場」は、市長をはじめ職員が地域に出向き、市民

の意見や提案に耳を傾け、対話しながら協働のまちづくりを進

めるものです。希望される団体の方は、問い合わせ先までご連

絡ください。 

 自主研修事業の一環としても活用いただけます。 

○対 象   主に市内で活動し、概ね２０人以上の参加者が

見込めるグループ 

○開催日   希望者と協議しながら決定（事前準備を含め、

開催までに２ヶ月ほどの期間を要します） 

○所要時間  概ね２時間程度 

○会 場   協議しながら決定（費用は市が負担） 

○団体に依頼する事項 

       開催決定後、事前に要望や提案等の取りまとめ

をお願いします。市はその要望等に回答を付し

「市民の広場」の資料として皆さんに配布しま

す。 

○市の出席者 市長、副市長、教育長のほか関係部長が出席 

●問合せ・申込先● 

生活環境部市民生活課 

〒061－1498 恵庭市京町１  

33-3131 内線 1185／FAX33-3137 

メール shiminseikatsu@city.eniwa.hokkaido.jp 

発行年月日  令和３年５月 

発 行 元  恵庭市生活環境部市民生活課 

33－3131 内線 1185／FAX33－3137


